

CRONICA DE VINOS Y CEREALES

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España 6 pesetas por un semestre, 10 en el Extranjero y Ultramar. No se admiten más clases de sellos que los de correo de España.

Pago adelantado.

PERIÓDICO MERCANTIL DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA EN MADRID LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

OFICINAS: PLAZA DE ORIENTE, NUM. 7, 2.º

PUNTOS DE SUSCRICION.

Para suscripción y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico Plaza de Oriente, núm. 7, 2.º Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO VIII

Miércoles 25 de Marzo de 1885.

NUM. 754

MÁS SOBRE EL MODUS VIVENDI

Demostración de la justicia que asiste á España para reclamar de Inglaterra la abolición de derechos de importación sobre la pasa de uva y otras frutas secas.

I.

Dijimos en nuestro anterior folleto, al evidenciar la mísera ventaja otorgada á la industria vinícola en el protocolo *modus vivendi*, que Inglaterra no reconocía favoritos en materia de legislación tributaria, siendo universal en todas las restricciones y franquicias.

Esto, que á la simple lectura de la tarifa inglesa parece ser verdad, al estudiar la aplicación de aquella se arraiga el convencimiento de que lo tenido generalmente por ejemplar axioma, no pasa de ser un concepto discutible, ó mejor dicho, erróneo.

Existe en la tarifa arancelaria de Inglaterra un gran fondo de parcialidad ó de injusticia, que España sufre en su producción agrícola con más intensidad que ningún otro país.

La flor de nuestros economistas políticos no parece preocuparse de ello, siendo, por lo tanto, más política que económica, y ciertamente admirable por su elocuencia *circense* ó *parlamentaria*; pero más valiera á España producir menos hombres de talento y muchos más hombres prácticos, pues éstos y no aquellos son los que aseguran la prosperidad de una nación.

II.

Aunque la importación de higos secos de España no es mayor, un año con otro, de medio millón de kilogramos, y la de ciruelas-pasas está poco estimulada todavía, la que se efectúa de la pasa de uva, procedente de Valencia, Alicante y Andalucía, asume la importantísima cifra de 17.600.000 kilogramos, cuyo aproximado valor en venta fluctúa entre 14 y 15.000.000 de pesetas. La pasa valenciana vale generalmente una mitad que la malagueña; pero toda paga igualmente 7 chelines, por quintal inglés, próximamente 51 kilogramos de nuestra ley ponderal.

Este impuesto equivale, por término medio, á más de 25 por 100 del valor de las pasas alicantinas y valencianas, que son las de mayor consumo, pues constituyen uno de los principales elementos de confección, para los pudines nacionales ó predilectos del pueblo inglés.

No puede clasificarse la pasa como un artículo de lujo alimenticio, ni como noivo ó vicioso estimulante, cuyo consumo sea saludable restringir con la imposición de crecidos derechos.

La pasa es un alimento, no solo barato y sano, sino muy beneficioso en estas erudas latitudes, para conservar el calor y robustez de la economía humana, pues en la pasa, como en casi todos los componentes de los pudines ingleses, hay abundancia de carbono, higiénicamente combinado para producir dicho efecto.

Pero Inglaterra no se ha fijado en es-

to, sino en que «conteniendo la pasa una crecida proporción de azúcar ó glucosa podría utilizarse con suma facilidad para la fabricación clandestina del aguardiente.»

Para que esto no pudiera acontecer en perjuicio de la renta pública, Inglaterra viene sosteniendo desde el 7 de Marzo de 1860, el actual impuesto defensivo contra la temible pasa.

III.

Veamos ahora cuán poco serio es este temor y cuán caprichoso el discernimiento de la tarifa inglesa.

La costa española del Mediterráneo cultiva viñas, pero en la opuesta banda africana crecen palmeras, cuyo meloso fruto contiene generalmente un 60 por 100 más de glucosa, que las pasas valencianas y, por lo tanto, pueden producir los dátiles, en igualdad de peso, casi dos terceras partes más de destilación espirituosa, que nuestras pasas.

Sería lógico creer que contra ambas frutas estuviese protegido el fisco inglés proporcionalmente castigando al dátil con mayor derecho de introducción que á la pasa, pues sosteniendo Inglaterra la escala alcohólica en los líquidos, debe ser una aberración científica no aplicar la también á las frutas ó materias sólidas, susceptibles de producir más ó menos alcohol.

No ocurre, sin embargo, semejante cosa, pues la industria dátilifera está favorecida con la exención de derechos de importación.

Esta, cuando menos, es una concesión proteccionista al mundo musulmán.

IV.

Los azúcares y las mieles indudablemente son mucho más sacarios que los dátiles, pues prosaicamente hablando, nada hay más dulce que la miel ó que el azúcar.

Sea porque se halle en estado de cristalización el espíritu del azúcar, ó por algún otro motivo más conveniente á los intereses industriales de Inglaterra, lo cierto es, que los referidos dulces no pagan derecho alguno por su introducción.

Tampoco lo pagan las glucosas sólidas ó líquidas, ya sean de procedencia gramínea ó tuberosa, de las que solamente Alemania envía anualmente á Inglaterra, tantos ó más millones de kilogramos, que los importados de semi-glucosa pasa española.

Cotejemos ahora los valores que tienen en venta, al por mayor, los referidos productos.

Azúcar moreno de 7 1/2 á 8 chelines	quintal.
Dátiles	40 » 46 id. id.
Glucosa	18 » 15 id. id.
Pasas valencianas	30 » 40 id. id.
Id. malagueñas	60 » 80 id. id.

V.

Concedemos, y no será poco conceder, que un quintal de azúcar rinda solamente igual cantidad de alcohol que dos quintales y medio de pasas malagueñas, y descontando los 7 chelines de derechos

en quintal, por querer suponer que Inglaterra los tiene abolidos ya, para favorecer el coste de importación de una primera materia, nos encontramos con el divertido resultado de que el alcohol inglés, fabricado con pasas malagueñas, costaría 2.000 por 100 más, que el obtenido de los azúcares asiáticos ó americanos.

Sentemos, pues, como probado axioma, que Inglaterra aparece ser universal en la aplicación de sus impuestos; pero que el favoritismo ó falta de equidad, que todo viene á ser la misma cosa, capciosamente se encierra en una aparente rectitud de principios arancelarios.

VI.

Existe, por fortuna para nuestra patria, una institución inteligente, activa y esencialmente práctica, que es la «Asociación de Agricultores de España,» ella sabe de sobra como salir á la defensa de los sólidos y positivos intereses económicos de nuestro país, que son, en primer término, los de la industria agrícola.

Acudan á la Asociación de Labradores, como su centro natural, todos nuestros cosecheros de fruta seca de Valencia, Alicante, Málaga, Huelva, etc., seguros de que han de encontrar en ella un eco poderoso.

Dirijan exposiciones y peticiones al gobierno y á los Cuerpos Colegisladores, para que en los tratados con Inglaterra sea consignada la anulación de los derechos de importación sobre las frutas secas, ya que el pretexto para mantenerlos lo rechazan de consuno el sentido común y la ciencia moderna, que sabe producir glucosa y alcohol, hasta de los trapos usados y del papel viejo, sometiendo á la acción del ácido sulfúrico

LA SALA Y COMPAÑIA.

Londres, Marzo

ASOCIACION DE AGRICULTORES DE ESPAÑA.

Entre los acuerdos tomados recientemente por dicha Asociación, figuran los siguientes:

«Que la sección de viticultura estudie el licor insectida, cuya receta propone el agricultor D. Joaquín A. Díez.

Dar las gracias á los Sres. Lasala y Compañía, por su celo en favor de los intereses agrícolas y comerciales de España y publicar el folleto sobre el comercio de frutos secos, de que son autores, sin perjuicio de que informe este trabajo, que publicamos en el lugar correspondiente, la sección de legislación.

Solicitar del real patrimonio los auxilios que pide la comisión ejecutiva, para la creación en Madrid de una estación sericícola.

Proceder con la mayor urgencia al estudio de los presupuestos en lo que á la agricultura se refieren, para informar lo que proceda á la representación nacional.

Y por último, recurrir al ministerio de Fomento para que por este centro se oficie á los gobernadores, á fin de impedir

en absoluto que de los países filoxerados salgan barbados, púas y sarmientos, con destino á localidades libres hasta el día de esta plaga.

MERCADOS DE VINOS

La administración de aduanas de la vecina república ha publicado ya el movimiento comercial de los dos primeros meses de este año, y en verdad que las cifras relativas á la importación de nuestros vinos en aquella nación sobrepujan las esperanzas de los más optimistas, si quiera acusen una pequeña baja con relación á igual período de 1884.

Durante Enero y Febrero últimos han entrado en Francia 1.299.996 hectólitros de vinos, de los cuales proceden de España nada menos que 927.673 hectólitros 144.265 de Italia y los 228.058 hectólitros restantes de Portugal, Hungría, Argelia y demás países productores.

Comparando la cifra total con la correspondiente del año anterior, que es de 1.701.252 hectólitros se observa que la importación ha tenido un descenso notable, de 401.256 hectólitros; pero si á la vez procuráramos averiguar de qué naciones exportadoras proviene tan sensible baja, al momento sabremos que casi toda ella toca á Italia, pues esta península que en el período de 1884 á que nos referimos llegó á expedir 505.027 hectólitros, solo ha mandado en los dos últimos meses 144.265, lamentando en su consecuencia una pérdida de 361.762 hectólitros.

España, según hemos indicado al principio, también ha descendido aun cuando muy poco. En 1884 importó en Francia 985.014 hectólitros y en el año actual 925.673; la baja es, pues, insignificante, de 57.341 hectólitros, con lo cual dicho se está no llega al 6 por 100, mientras la de Italia excede del 71 por 100.

Pero si comparamos nuestra exportación con la de Febrero, veremos que á favor de este último mes tenemos un aumento extraordinario de 195.995 hectólitros, por cuanto en Enero únicamente exportamos á Francia 365.339 hectólitros y en Febrero hemos enviado 562.334, ó sea, más que la cantidad total que recibió la nación vecina durante el primer mes del corriente año.

El resultado de nuestra importación en Francia, no hay duda, es por demás satisfactorio é inesperado para cuantos conozcan lo pobre que fué la última vendimia en Valencia y Murcia, Cataluña, Aragón, y otras regiones exportadoras. A nosotros, lo confesamos, por más que repetidas veces hemos ponderado y admirado en estas revistas la activa demanda de que vienen siendo objeto nuestros vinos, no pueden menos de sorprendernos las altas cifras que está alcanzando el movimiento de exportación en una campaña en que apenas si las bodegas han conseguido elaborar la mitad del caldo que suelen encerrar en años ordinarios.

Aquellas cifras comprueban, sin embargo, lo que desde hace algún tiempo viene afirmando la CRÓNICA DE VINOS Y CEREALES, esto es, que la venta de la cosecha va extraordinariamente adelantada en todas las comarcas de nuestra Península, por lo cual el comercio se ve forzado á pagar los altos precios que le exigen los afortunados propietarios.

Nuestra exportación habrá decrecido algo, pero no porque la mercancía no sea tan rica y estimada como antes, ni tampoco por la competencia que puedan hacer en el mercado francés los demás países vinícolas, pues ya hemos visto que si España ha descendido como uno; Italia, nuestra rival, ha bajado como

doce. Estas bajas son, repetimos, la consecuencia natural del menor rendimiento que en 1884 han dado los viñedos de Europa y en manera alguna son debidas á lo que ciertos periódicos vienen suponiendo.

En cambio, si la exportacion ha bajado, las valoraciones por necesidad han tenido que subir, toda vez que los vinos están más caros que en 1884.

Corella y Cintruénigo, bodegas de Navarra que el año pasado por ahora cedían sus caldos á 11 rs. el cántaro (11,77 litros), los están vendiendo desde hace más de un mes á 16 rs.

En Rodezno, Labastida, Cenicero y Briones (Rioja), se cotizó en Febrero del 84 de 15 á 15,50, 15,50 á 16, 15,50 á 17 y 16 á 16,50 rs. la cántara (16,04 litros), respectivamente, y ahora se paga con solicitud por los compradores de 20 hasta 22 rs.

En Borja (Aragon) han subido los precios de 26 y 30 á 40 pesetas alquez (119 litros); en Cariñena, de 27 y 29 á 31, 32 y 33; en Almonacid de la Sierra, de 27 y 31 á 39 y 40; en Huesca, de 45 y 48 á 54 y 58 pesetas el nietro (160 litros).

Utiel (Valencia), que ofreció sus vinos en el mes de Febrero del año pasado de 11 á 12,50 rs. la arroba, está realizando hoy sus buenas clases de 18 á 19,75.

Tambien las dos Castillas participan del mayor favor que en la presente campaña disfrutan nuestros vinos.

En Tomelloso no faltan transacciones sobre la base de 12 rs. arroba para los tintos, siendo así que en igual periodo del 84 dificilmente podia venderse de 8 á 9 rs. En Alcázar de San Juan, Campo de Criptana y San Clemente, se advierte una mejora de precios de cerca de tres rs. por arroba y lo propio ocurre en los demás mercados de la Mancha.

Tudela de Duero que detallaba el año anterior por esta época á 12,50 y 13 rs. el cántaro de sus vinos tintos, los está negociando en la actualidad de 17 á 18. Sotillo de la Ribera que los ofreció á 9,50, no los cede ahora á menos de 14 á 16; los caldos de Toro se colocan fácilmente en esta campaña de 18 á 22 y en la pasada al entrar la primavera los enajenaba de 17 á 18.

Pero suspendamos ya este trabajo comparativo, que no puede menos de resultar pesado, y contentémonos con añadir que en los demás pueblos vinícolas de España se observa idéntico fenómeno.

La mejora de precios de esta campaña compensará en gran parte á los productores del déficit que tuvieron en la última cosecha.

Después de lo expuesto, casi es ocioso decir que la demanda no decrece en ninguna de nuestras bodegas y que si los tenedores aceptaran los precios corrientes estarían agotados por completo los caldos de exportacion. El miércoles próximo registraremos las ventas de que nos van dando cuenta nuestros diligentes corresponsales.—Z.

NOTICIAS

Un solo reactivo es preciso para reconocer los vinos segun el procedimiento que vamos á exponer.

Este reactivo se obtiene por la saturacion completa del éter rectificado con el amoniaco puro.

En cualquier laboratorio de algun crédito pueden adquirir este líquido los traficantes de vinos.

Obtenido el reactivo, se conservará cuidadosamente en un frasco de cristal con tapon esmerilado y en sitio oscuro.

El ensayo es muy fácil: se vierte agua en una proveta; después, con unas cuantas gotas se ponen de vino, 50 de éstas; enseguida agítase el contenido para que la mezcla se haga bien, y se añade 5 ó 6 gotas de reactivo, resultando poco á poco, una coloracion verde, más ó menos pálida, segun la cantidad de agua que contenga el vino, siempre que éste sea de uva nada más. En el caso de que esté falsificado con alguna sustancia extraña, el color anterior lo adquiere de un modo súbito, y cuando resultan tonos rosa, marron ó cualquier otro que no sea el verde anterior, hay seguridad absoluta de que el vino está hecho artificialmente, debiendo considerarse como

el resultado de una completa falsificacion.

Nueva-York importa anualmente una cantidad de corteza de naranja por el valor de 2.400 libras esterlinas. En Amsterdam hay un mercado especial de la corteza de esta fruta, en donde en largas mesas se despliegan platillos llenos. Los compradores conocen tan bien el artículo que rompiendo un poco y oliendo la corteza pueden decir exactamente de qué parte del mundo proviene; la de Curacao obtiene siempre el más alto precio. Esta corteza de naranja amarga que produce Curacao hace el licor aromático que lleva el nombre de aquella isla, pero que es fabricado en Holanda.

Dicen de Bañolas que en aquella villa se ha inaugurado una fábrica de licores montada con la maquinaria y utensilios más perfeccionados, que funcionan ya bajo la direccion del propietario de dicha fábrica D. José Montseny. En el referido establecimiento se elaboran licores de muchas clases de superior calidad, que se expenden á precios relativamente módicos á fin de hacer la competencia á los licores que proceden del extranjero.

En Londres se han hecho experimentos para comprobar la eficacia que tiene el ácido bórico para conservar las carnes, para lo cual se inyecta en disolucion débil en el animal antes de matarlo, de modo que al ser degollado, pierde con la sangre una gran porcion de la solucion quedando, sin embargo, la necesaria para que ésta se halle en buenas condiciones para conservar en buen estado durante algun tiempo, sin perder en nada su sabor y propiedades.

Un viticultor francés ha notado que la cepa conocida con el nombre de *Bastardo de Portugal* es resistente al *mildew*. Esta resistencia no es absoluta, pero dicha variedad permanece indemne mucho más tiempo que las otras. La peronospora no la ataca sino muy ligeramente y en una época en que la uva ha adquirido su completo desarrollo y perfecta madurez.

El *Bastardo de Portugal* es una variedad de vid muy vigorosa, que da regular cantidad de uva tinta, que madura con facilidad.

Hay otra cepa francesa (*le gros pinetru blanc*) que es bastante resistente al *mildew*, pero en menor grado que el *Bastardo*.

Existe en la China una planta curiosa conocida con el nombre de *Hias-taatom-chen*. Su nombre indica que durante el verano es un vegetal, pero en invierno se transforma en gusano. Si se observa en los últimos dias de Setiembre no parece otra cosa que un gusano amarillo unas cuatro pulgadas de largo. Cuando se efectúa la transformacion se ve distintamente formarse la cabeza, ojos, cuerpo, etcétera. Se emplea generalmente como una buena medicina contra la debilidad.

La Cámara francesa ha comenzado á discutir el proyecto de ley imponiendo derechos de entrada á los ganados. El ministro de Agricultura en su discurso ha expuesto los siguientes datos: un buey, que vale solo 390 francos en Viena, 420 en Alejandria y 438 en Berlin, se vende en París por 480; un carnero, que vale en Chicago 16,65 francos, en Alejandria 26, en Berlin 27 y de 30 á 35 en Viena, en París alcanza el precio de 36 á 40 francos.

Dicen de Cullera:

«Estamos metidos en pleno temporal de aguas. Esta nueva calamidad faltaba

á los agricultores de esta comarca, para que si alguna vaga esperanza abrigan haya desaparecido estos dias. Los cosecheros de naranja se encuentran disgustadísimos, pues además de la mala cosecha obtenida, la poca naranja recolectada no tiene salida, á consecuencia de haber puesto el ayuntamiento cierto impuesto sobre este fruto, por cuya razon los compradores no entran en este mercado, pasando á los de Carcagente, Alcira, etc.»

Los franceses se muestran bastante intranquilos por la intensidad con que parece presentarse la peronospora. Con este motivo la Sociedad de Agricultura ofrece un premio de 4.000 francos para el que presente un remedio contra esta criptógama.

La seccion de viticultura de la Asociacion de Agricultores de España, se ocupa con gran actividad en preparar la impresion de las Memorias de nuestros cónsules en el extranjero sobre el comercio de vinos.

Segun *La Derecha*, de Zaragoza, la junta de gobierno de la exposicion aragonesa se reunió el sábado último y acordó desde luego pasar 4.000 invitaciones particulares al certámen de Setiembre, y después circular 20.000 más, que, con carácter general, se extenderán á todos los industriales de quienes se crea que podrán exponer sus productos. La junta se halla animada de los mejores deseos, y fomentará en lo posible la concurrencia, por todos los medios que estén á su alcance.

LA INDUSTRIA DE LA LECHE EN ALEMANIA.

El poder industrial y comercial de Alemania, que á tan grande altura ha llegado en estos últimos tiempos, reside en la asociacion. Este país de más sentido práctico que el nuestro, ha comprendido perfectamente la fuerza inmensa que imprime á la iniciativa industrial, en todos los ramos, la buena direccion de la accion cooperativa. La institucion de bancos de crédito mútuo, que tantas dificultades ha presentado su práctica en otros países, ha tenido en Alemania un éxito sorprendente para el comercio y la industria, del cual ha correspondido no pequeña parte á la agricultura que está usando de sus beneficios con provechosos resultados. En todos los países donde la asociacion es considerada como la base del trabajo, la agricultura ha adquirido un desarrollo rápido y hasta los ramos, al parecer, de más infima importancia, han llegado á ser con la asociacion industrias colosales de rendimientos positivos para la produccion y para el Estado. *La Sociedad central lechera de la Prusia Oriental*, de reciente creacion, es un ejemplo de los grandes beneficios que puede reportar á la agricultura, la union de los productores agrícolas.

El número de miembros de esta Sociedad, cuyo exclusivo objeto es la fabricacion de la leche, se elevó en 1883 1884 á 137 individuos que poseian 7.740 vacas. La sociedad fundó en Warnikam, cerca de Konigsberg, una escuela profesional organizando en otros varios puntos del territorio Sociedades subsidiarias, especie de asociacion en participacion, donde se cultiva la industria de la leche con fruto, obteniéndose progresos y adelantos los dias.

La sociedad central tiene un inspector especial que viaja sin cesar por la provincia, visitando las lecherías y prodigando á todos los consejos de su saber y de su experiencia. Este funcionario ha hecho durante el año último 102 visitas de inspeccion, resultando de su última memo-

ria que ha visitado 41 lecherías una vez; 21, dos veces; 3, tres veces; 1, cuatro veces y otra seis. Además de visitar dos veces por semana el mercado de Warnikam con objeto de vigilar las cotizaciones y señalar los precios, dió conferencias públicas en cuatro ciudades de la provincia: en Heiligenbeil, sobre las ventajas de la asociacion; en Tapiau, sobre la organizacion de las lecherías más ventajosa para los pequeños propietarios; en Goldap sobre las faltas que se cometen en las lecherías que trabajan con máquinas centrifugas; en Konigsberg sobre la organizacion de los depósitos de quesos.

No hemos querido pasar por alto estos detalles, para que se vea la importancia que se da en aquel país al trabajo, no omitiéndose nada, por insignificante que sea, que pueda contribuir al engrandecimiento y mejora de la industria.

De cinco años á esta parte se han establecido en Konigsberg dos grandes casas de exportacion de manteca; una de ellas solamente exporta á Inglaterra más de 2.000 quintales anuales de manteca. Esta exportacion aumentará indudablemente cuando las compañías de caminos de hierro construyan wagones especiales con sistema refrigerante para el verano, de manera que puedan efectuarse trasportes considerables de manteca á Hamburgo.

Menos de cinco años han bastado á los alemanes para obtener por medio de la asociacion importantes adelantos en su situacion agrícola. Así vemos que los productos alemanes invaden nuestros mercados, llenos siempre de representantes de aquel país que nos ofrecen todos los artículos de su industria á precios favorables y con ventajosas condiciones de pago.

Si imitáramos ese espíritu de asociacion que existe en Alemania y en los Estados Unidos, es seguro que contando con los inmejorables productos que posee nuestro suelo, inactivo las más de las veces por falta de elementos, llegaríamos á no temer la competencia para que en los mercados extranjeros figurase nuestra industria en primera fila.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivos, viñas y arbolados, sobre lo que presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las 50 anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningun gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos para el fomento de la Agricultura y construcion de edificios.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y a subsidio de la capital de la Sociedad. Son amortizables á la par en 50 años.—Los intereses se pagan semestralmente, en 1.º de Abril y en 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincias.—Los que deseen adquirir dichas Cédulas, podrán dirigirse: en Madrid, directamente á las oficinas del Banco Hipotecario, ó por medio de agente de Bolsa; y en provincias á los comisionados de dicho Banco.

Correspondencia Mercantil

Señor director de la CRÓNICA DE VINOS Y CEREALES:

NAVARRETE (Rioja) 22 de Marzo.

Muy señor mio: pocas noticias puedo dar á Vd. de esta localidad; la saca de vinos es pequeña, la clase es regular en general á excepcion de algunas cosechas que aunque en grados sean pobres, son muy ricos en color.

Ultimamente se han cedido para Santander tres cubas á 18 rs. Para el extranjero, como queda indicado, no sale nada

(á mi parecer) por los precios tan altos á que se pide, porque con frecuencia nos visitan compradores.

La cosecha de aceite ha sido sumamente corta, la clase muy buena y da más aceite que la que esperaban los cosecheros. Las labores muy atrasadas por las humedades de invierno y los temporales de agua que hemos tenido este mes. El campo muy bueno, y si no hay un contratiempo, se hará una cosecha de cereales de todas clases muy buena. De trigo hay integras las cosechas de este año y el último; la semana pasada se vendió una pequeña partida á 35 rs. fanega.—*J.*

FLORES DE AVILA 20 de Marzo.

El campo ha mejorado mucho, pero como es preciso limpiarle bien por estar más sucio que de ordinario por las muchas humedades, conviene venga el buen tiempo para aprovechar los días en la escarda y otros trabajos propios de la presente estación.

Ayer nevó otra vez y con este temporal nada se gana ya y en cambio es mucho lo que se pierde.

Los garbanzos duros para sembrar tienen gran demanda, á pesar de lo cual los precios no llegan á los de otros años. Los demás cereales se cotizaron en el mercado de ayer á los siguientes tipos: trigo, de 33 á 34 rs. la fanega; centeno, de 21 á 22; cebada, de 20 á 21; avena, de 15 á 16; algarrobas, al mismo precio que el centeno.—*El correspondiente.*

VILLANUEVA DEL FRESNO (Badajoz) 19 de Marzo.

El temporal de lluvias no solo retrasa de un modo grave todas las labores del campo, sino que viene muy mal para el desarrollo de los sembrados; así es que estos van desmereciendo y conviene sol y calor para que se repongan y den el endimimiento que antes prometieron.

Con el tiempo tan desapacible y frío que llevamos el ganado no ha engordado lo que fuera menester.

En este mercado rigen los precios que á continuación anoto: trigo, á 34 rs. la fanega; centeno, de 21 á 22; cebada, á 22; avena, de 12,50 á 13; habas, á 34.—*S.*

PARIS (Francia) 14 de Marzo.

Desde el principio de año los negocios siguen muy encalmados en Bercy.

Ya conocemos las causas de esta situación, debida, principalmente, á la clase inferior de los vinos del año y á la disminución del consumo de los vinos comunes en seguida de la crisis obrera en Paris.

No puede durar mucho esta situación tan mala.

Efectivamente, acercan los meses de la primavera y del calor épocas de gran consumo en nuestra capital; por otra parte, el ayuntamiento de Paris parece decidido á hacer nuevos trabajos de construcción, lo que dará algún alivio á las necesidades actuales.

El porvenir parece más halagüeño. Sin embargo, los precios, aunque firmes, quedan sin movimiento. Únicamente, los vinos de primera de Aragon y de Navarra se venden á precios ventajosos á su llegada á esta.

Se cotizan los vinos de Alicante de 44 á 51; Aragon, de 48 á 52; Navarra, de 46 á 49; Valencia, de 42 á 48; Mancha, de 36 á 39; Cataluña, de 34 á 37.

Condiciones usuales de Bercy.—*A. S.*

AINZON (Zaragoza) 22 de Marzo.

La extracción de nuestros vinos está adelantada como pocos años, pues calculo irán realizada más de la mitad de la cosecha. Las últimas partidas se han cotizado á 45 pesetas el alquez de 119 litros.

También aquí, lo mismo que otros muchos pueblos de España, nos lamentamos de lo retrasadas que están las labores del viñedo por efecto de los hielos, nieves y lluvias de los últimos meses.

Por fortuna, en medio de este retraso hay la suerte de que tanta humedad ha mejorado grandemente los sembrados, siendo de esperar que los viñedos broten con fuerza.—*Un suscriptor.*

UTIEL (Valencia) 21 de Marzo.

Muy poca variación puedo darle desde mi última, pues si bien las cotizaciones de los vinos han persistido en alza, pagándose hasta 19,75 rs. la arroba y 20 en Caudete, sin embargo, son en menor número, como no puede menos de suceder, debido ya á las pocas existencias de

los superiores, á lo intransitable del camino y ya, en fin, á lo anormal en que se encuentra el mercado de Cete, plaza donde se colocan la mayor parte de nuestros caldos. Con todo de suponer es desparezcan dentro de muy poco las exiguas bodegas que quedan.

Nada he dicho á Vd. de lo mucho que se ha hablado de vinos adulterados con sustancias colorantes, porque siempre he creído que hay cosas que cuanto menos se las toque, mejores resultados se obtienen y menos perjuicios resultan. Creo que no habrá nadie que en duda ponga que los más dañados que pudieran resultar, si estas sofisticaciones se toleraran serian los propietarios de toda esta región, puesto que la aceptación y avidéz con que se les busca, es única y exclusivamente por el bellissimo color de sus caldos y su mucho fondo, de modo que siendo posible á los demás viticultores y vinicultores equipararles, y si cabe trasformarlos todavía más hermosos, ¿qué íbamos hacer nosotros de la primera bodega de España? Por lo expuesto comprenderá Vd. que si algún avieso ha habido en esta zona que deseeo del lucro haya cometido ese fraude, ha sido enterado y asesorado de los que más interesados debieran estar en la pureza de la mercancía.

En el ilustrado periódico *Las Provincias* se insertó una comunicación el 5 del actual, intitulada «Adulteración de los vinos», suscrita por un cosechero; en la cual patentiza de una manera elegante la causa y razón de todo.

Con estas pertinaces lluvias las faenas agrícolas están á medias, y como la estación se halla tan adelantada, difícil es puedan realizarse cual aquí se acostumbra.

Ayer se observó un fenómeno atmosférico muy particular: despues de estar lloviendo toda la noche y diluviando por la mañana, principiaron grandes chispas eléctricas con sus correspondientes truenos, dando lugar á que fuese más abundante el agua acompañada de grandes copos de nieve, de modo que era una visual sorprendente; relámpagos, truenos, agua y nieve, todo simultáneos.

Esperamos con ansia la brotación de las vides para poder ir medio calculando el alcance de las heladas.—*J. V.*

HUERCANOS (Rioja) 20 de Marzo.

En esta sigue la venta de vinos pero su precio no ha excedido de 17 rs. cántara y no se ha pagado aun á 18. En Aleson ha terminado la venta, habiéndolo ajustado todo el Sr. Quincoces á 15 reales.

Hormilla no tiene salida de sus clarettes y el tiempo va avanzando para dichos caldos.

Se prepara un buen año tanto para los sembrados como para el vidado, pues nos favorecen una buena temperatura y bastantes humedades.—*V. L.*

MEDINA DEL CAMPO (Valladolid) 22 de Marzo.

Se han presentado á la venta al mercado de hoy 800 fanegas de trigo blanco, 300 de cebada corriente y 600 de rojo, habiéndose cotizado sobre wagon de 37 7/8 á 38, 37 3/4 y 37 1/4 rs. las 94 libras respectivamente. De trigo manchado han entrado 300 y se han pagado á 35 3/4.

Por partidas no ha habido ofertas. Los demás granos como sigue: centeno, á 22 rs. las 92 libras; cebada, á 21,50 la fanega; algarrobas, á 23,50 id.

El mercado muy sostenido. El temporal que impera es bueno.—*A. C.*

DAIMIÉL (Ciudad-Real) 22 de Marzo.

Gran animación en el negocio de vinos, ascendiendo á más de 10.000 las arrobas de tinto y blanco que se han enajenado en la anterior semana; los de este último color se cotizan á 12 rs. y los tintos á 13.

Las ventas de cereales están encalmadas. Vea Vd. los precios que rigen: caudal, á 43 rs. la fanega; trigo blanquillo, á 40; id. rojo, á 38; maíz, á este mismo tipo; centeno, á 26; cebada, á 15; garbanzos, á 120, 90 y 70, según la calidad.

El aguardiente anisado se detalla á 40 rs. la arroba y el aceite no sube de 30, precio bajo como Vd. ve y con el que no pueden salir adelante los propietarios.—*Un suscriptor.*

FIGUERAS (Gerona) 23 de Marzo.

Nuestra producción vinícola va desapareciendo destruida por la filoxera; la

mayor parte de las cepas han perecido ó están en la agonía.

La última cosecha no solo fué escásima, sino de tan mala calidad que se ofrece de 14 á 20 pesetas la carga de 120 litros y aun así faltan compradores.

Los campos han ganado mucho con el último temporal de lluvias y los granos se cotizan: trigo, de 16 á 18 pesetas cuartera; maíz y habas, á 12; avena, á 8.—*A. C.*

RIOSECO (Valladolid) 23 de Marzo.

El mercado de granos continúa muy firme y los pedidos de trigos aumentan de semana en semana. Este cereal se vendió ayer de 36,50 á 36,75 rs. las 94 libras.

El tiempo muy hermoso para los sembrados y hoy por hoy todo anuncia una cosecha satisfactoria.—*F.*

MÁLAGA 20 de Marzo.

Los precios de los aceites no han tenido alteración estos días, pero si las entradas siguen siendo grandes no será extraño descendan algo; se cotiza en puertitas á 32,50 rs. la arroba y en bodega á 35.

La existencia de almendra es corta y se paga la larga en cáscara á 90 rs. fanega y la corta á 45; en pipa se vende dicho fruto á 110 y 68 respectivamente.

También es reducida la existencia de habas; las mazaganas están de 34 á 35 reales fanega, y las meludadas de 35 á 36.

La demanda de harinas es activa, pero los precios no han subido ni es de creer se eleven mientras los precios de los trigos sigan de 38 á 43 rs. la fanega.—*El correspondiente.*

TORO (Zamora) 23 Marzo.

Segun datos que me ha proporcionado una persona que está muy al tanto de lo que pasa en este mercado de vinos, las ventas de la semana se elevan á 3.000 cántaras y los precios han fluctuado entre 18 y 22 rs.

El tiempo que hace no es malo para la agricultura y los sembrados están buenos.

Los precios de los trigos en alza y las compras han ofrecido interés, habiéndose hecho casi todas sobre la base de 34,50 reales las 94 libras.

Al renovar mi abono á su interesante periódico me he permitido darle las anteriores noticias por si juzga oportuno publicarlas.—*Un suscriptor.*

TARAZONA (Zaragoza) 22 Marzo.

En este pueblo rigen para los artículos que se expresan los siguientes precios:

Trigo, de 26 á 28 pesetas cahiz.—Cebada, de 18 á 20 pesetas id.—Morcacho, á 20 pesetas id.—Maíz, de 22 á 23 pesetas id.—Alubias, á 10 pesetas hanega.—Vino, de 38 á 39 pesetas alquez, notándose tendencia al alza.—Aceite, de 13 á 14 pesetas arroba.—Patatas, á 1,25 pesetas arroba.

Los campos ofrecen buen aspecto y los vinos se van realizando con mucha estimación.—*Un suscriptor.*

SAN ASENSIO (Rioja) 23 de Marzo.

El mercado de vinos sigue animado; durante los últimos quince días se han envasado 7.500 cántaras y se han ajustado 22 cubas en los ocho últimos días.

Todo este caldo ajustado es para el interior; y la mayor parte de lo envasado en la quincena última, para los pueblos de Espejo, Bergeunda y Vitoria, Bilbao, Birgós, Pradoluengo, Santo Domingo y otros.

De un momento á otro se espera á los concejales de Pradoluengo y creo harán 12 ó 14 cubas.

Los precios sin variación; todo de 16 á 20 rs.

Como comprenderá Vd. la marcha del negocio es satisfactoria y de seguir así no llegará el vino á Setiembre.

El campo muy bueno; las cavas se hacen con muy buena sazón y el tiempo está de chubascos, propio para labrar el viñedo.

Los propietarios todos se quejan de haber mucho helado en las viñas á consecuencia del hielo de invierno, pero esto no puede afirmarse hasta que venga Mayo.—*E. R.*

LAGUARDIA (Rioja Alavesa) 23 Marzo.

A partir de 1.º de este mes hasta la fecha se han extraído de esta bodega 6.000 cántaras de vino (de 16,64 litros) cotiza-

das de 15 1/2 á 20 rs., según clase, destinada la calidad más selecta, que figura en pequeña proporción, al consumo de las Provincias Vascongadas y el resto para el extranjero.

En ciertos predios y determinadas plantas de vid comienza ya la vegetación á dar señales de vida, pero afortunadamente aquellas que prometen fruto no se hallan todavía en disposición de sufrir mucho por la crudeza del temporal que estos días experimentamos.

Cubiertas de nieve las montañas más elevadas que rodean esta Rioja y con el descenso de temperatura consiguiente, hemos retrocedido al invierno recordando con pena el hielo tan reciente que sacó estos viñedos.

Los campos de cereales, aunque ofrecen mucha desigualdad, presentan regular aspecto, pagándose el trigo á 36 reales fanega y la cebada á 24.

Las labores del campo se hallan atrasadas.

El largo invierno y la escasez de brazos motivan el atraso, y así se explica que el jornal de un bracero no baje hoy aquí de 15 á 19 rs.—*J. S. M.*

CORELLA (Navarra) 23 de Marzo.

Si aquí quedan existencias de vinos es porque los propietarios se resisten á venderlas á 16 rs. el cántaro de 11,77 litros, y no falta quien se atreva á pedir á 18 reales.

El aceite es poco demandado y se cotiza á 60 rs. Los hielos de invierno han hecho estragos en nuestros olivos, siendo muchos los empeltreros que han quedado abrasados.

Los granos se pagan como sigue: trigo, á 19 y 20 rs. el robo; centeno, á 13; cebada, á 12.

Las labores del viñedo marchan bastante bien, gracias á los muchos obreros que han venido de otros países, pero los jornales son tan altos que por cinco horas que en definitiva se trabaja, se paga de 12 á 16 rs.

Domina el viento Norte y las alturas del Moncayo y de las montañas de Castilla tienen mucha nieve. Con tan malos vecinos es de temer alguna helada que venga á echar por tierra todos nuestros cálculos, lo que sería doblemente sensible y ruinoso por lo caros que están los jornales.—*P. S.*

Llamamos la atención sobre el anuncio á los viticultores que insertamos en la plana correspondiente, por ser un producto eficaz, sin género alguno de duda contra el *oídio* y *ácido* de los vinos, reuniendo la ventaja de que el uso del mismo es completamente inofensivo á la salud.

AVISO A LOS SEÑORES PROPIETARIOS de vinos de toda clase de España

Nuestra casa que mantiene relaciones con los pueblos de Holanda, Bélgica, Alemania y otras naciones del Norte de Europa para la exportación de vinos finos y ordinarios, lo mismo en botellas que en envases de madera, vende en comisión y por cuenta de los propietarios que nos dirijan sus mercancías, anticipándoles el 50 por 100 de su valor.

Tenemos siempre á la disposición del público los diversos productos de la viticultura francesa; vinos ordinarios y finos, champagne; cognac, etc., etc.

Dirigirse á Mrs. Gereault y Compañía en Amsterdam (Holanda).

AVISO A LOS COSECHEROS Y ESPORTADORES DE VINOS

Joaquín Conde Terán, de Santander, tiene siempre de venta *Bacchos* vados de Espiritus de Berlin, id. de Cuba, pipas catalanas de todas clases, á precios arreglados.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE AMBERES (Bélgica).

Todos los propietarios industriales y comerciantes que deseen estar representados en dicha exposición, pueden dirigirse á los señores Casablanca Hermanos, en Amsterdam ó Bruselas.

COMERCIO DE VINOS CONSIGNACIONES-TRANSITO D. ENRIQUE NICOLAS

CORREDOR JURAMENTADO EN CETTE (FRANCIA) Sigue ofreciendo sus servicios y al mismo tiempo sus almacenes y cones á los cosecheros y esportadores españoles que quieran realizar sus vinos en aquel importante mercado que surte todo el mediodía de Francia.

Para favorecer á los remitentes del interior cuenta la casa con correspondientes en Alicante, Grao de Valencia, Tarragona y Barcelona que se encargan del tránsito en aquellos respectivos puertos.

Por correspondencia se darán cuantos informes y datos se pidan

